

prouve clairement que l'Empereur était entré dans la conspiration libérale et révolutionnaire dirigée contre la Papauté et d'où est sortie l'Italie-une d'aujourd'hui.

L'Empereur a payé chèrement sa complicité. Il y a laissé son trône et Sedan a vengé terriblement sa trahison.

## LE CARDINAL MANNING

Notre Saint-Père le Pape a envoyé à Son Eminence le cardinal Manning, à l'occasion de son jubilé épiscopal, un Bref des plus affectueux.

Quelques mots sur ce prince de l'Eglise, dont le nom inspire partout tant de respect, seront sans doute bien accueillis par nos lecteurs.

*Mgr Manning avant sa conversion (1808-1851).* — Mgr Manning a aujourd'hui 81 ans. Il est né à Totteridge dans le comté de Hertford le 15 juillet 1808. Son père fut pendant longtemps gouverneur de la Banque de l'Angleterre, et pendant 40 ans membre du parlement anglais.

Le futur cardinal fit ses études, d'abord dans la grande école de Harrow, puis à Oxford, au collège de Balliol. Il les avait achevées en 1830.

Un moment le jeune homme se destina à la carrière politique, qui d'ailleurs eut toujours pour lui un grand attrait. Il se prépara même à y entrer en étudiant les lois constitutionnelles du royaume et l'histoire des institutions publiques. Mais les sentiments de profonde religion qui remplissaient son cœur, le poussèrent à renoncer à la place qu'il avait obtenue de ministère des colonies. Il revint à Oxford, entra dans la hiérarchie de l'Eglise anglicane et obtint une cure dans le comté de Sussex.

En 1838, il se distingua comme orateur et comme écrivain, en demandant la création de pensionnats diocésains, (espèces de séminaires protestants), dans toute l'Angleterre, et en s'opposant à la sécularisation des biens ecclésiastiques appartenant à l'Eglise anglicane.

En 1840, il fut nommé archidiacre de Chichester ; en 1842, prédicateur de l'Université d'Oxford.

A cette époque, le Rév. Manning était le champion des droits et privilèges de l'Eglise établie, et un évêque anglican pouvait dire avec vérité : " Il y a trois hommes sur lesquels la Grande